

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 87 (2007)
Heft: [2]

Rubrik: La vie de la Chambre

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SIÈGE

La Chambre de Commerce Suisse en France a organisé le 4 juin dernier son Assemblée Générale. L'événement a eu lieu à l'hôtel Bristol à Paris, adhérent à la CCSF depuis de nombreuses années. L'invité de marque cette année était Henri de Castries, Président du groupe AXA.

L'Assemblée Générale a débuté en milieu de matinée. Des adhérents de Paris, mais également de province nous avaient rejoints pour évoquer l'année précédente. Notre nouveau Président, Maximilien de Watteville, élu lors de l'exercice 2006, présidait donc sa première AG, accompagné des Présidents de région, du Secrétaire Général et du Trésorier.

26

Puis, après avoir résumé l'activité du siège et des différentes antennes régionales, la trésorerie et après avoir réélu certains administrateurs, le Président a clos la réunion et a invité tous les participants à se rendre dans le salon où un cocktail était servi.

Lors du repas, Monsieur de Castries a pris la parole et a offert aux participants une passionnante présentation de son entreprise ainsi que sa vision de grand patron. Avec un ton très libre, Monsieur de Castries a narré à l'auditoire toutes ouïe l'historique de la société, le développement mondial qu'elle a connu et la politique très intéressante de ressources humaines qu'elle poursuit aujourd'hui. Monsieur de Castries a insisté sur l'importance du facteur humain dans une société. Il a indiqué qu'il souhaitait faire participer davantage les salariés aux décisions de l'entreprise et qu'il leur distribuerait des parts de la société. Il a en



outre pris position contre les golden parachutes, ceux attribués à des patrons qui au lieu de développer leur entreprise ont participé à sa chute.

Les participants de cette AG 2007 ont été enchantés de la liberté de ton de l'orateur, de sa carrière brillante et de sa vision de l'économie. La CCSF s'est fait une joie de pouvoir organiser une manifestation qui a eu autant de succès.

Le mercredi 27 juin, le Groupement franco-suisse des Centraliens organisait avec la Banque Cantonale de Vaud (BCV), Centrale Paris, et le soutien de la Chambre de Commerce Suisse en France, une conférence sur l'implantation en Suisse. Plusieurs intervenants suisses, dont un docteur en droit et avocat aux barreaux de Bruxelles et Lausanne, des directeurs de départements de la BCV, étaient présents. Ils ont notamment abordé les aspects légaux, le forfait fiscal et quelques éléments comparatifs à l'attention de l'expatrié investisseur. Ces interventions de spécialistes ont permis de clarifier certains aspects fiscaux et d'indiquer quelles sont les démarches à suivre pour les personnes intéressées à une installation future en Suisse. ■

RHÔNE-ALPES AUVERGNE

La Fédération des Clubs d'Affaires Internationaux en Rhône-Alpes, association loi 1901, est le fruit d'une longue réflexion entreprise en 2002 par plusieurs clubs d'affaires et organismes internationaux de la région lyonnaise dont la CCSF Rhône-Alpes Auvergne. Son but est notamment de réunir les réseaux commerciaux, sous une seule appellation, et de faire entendre leur voix et celles de leurs adhérents en participant activement aux échanges commerciaux et aux débats économiques de la Région.

À travers les manifestations auxquelles elle participe, elle a également pour but d'améliorer l'image internationale de la Région Rhône-Alpes et de sa métropole afin de favoriser son rayonnement dans les pays qu'elle représente.

Dans le cadre de cette initiative, et sous la présidence



de Jean-Michel Daclin, Adjoint au Maire de Lyon, délégué au rayonnement International et au Tourisme, vice-président du Grand Lyon, la Fédération dont Philippe Crespin assure la présidence, a organisé une table ronde le 28 juin dernier dans les somptueux salons de l'Hôtel de Ville de Lyon, sur le thème : "tourisme et affaires : dans ce tandem qui est l'accélérateur de l'autre"

Cette réception fut suivie d'un cocktail qui a permis de nombreux et sympathiques échanges. ■

MARSEILLE SUD-EST MÉDITERRANÉE

JEUDI 29 MARS 2007

Le 29 mars dernier, la CCSF Marseille Sud Est Méditerranée organisait une soirée en partenariat avec le Lions Club Marseille sur la thématique de l'eau. L'orateur, Monsieur Loïc Fauchon, Président du Conseil Mondial de l'eau, et également Président du Groupe des eaux de Marseille qui emploie 300 salariés et possède 20 filiales dans le monde, a commencé par présenter quelques chiffres véritablement alarmants concernant l'accès à l'eau, la consommation et la qualité de l'eau. Il a indiqué que ce ne sont pas forcément les évolutions climatiques qui sont les premières responsables de cette catastrophe, mais bien les comportements des uns et des autres. Il a poursuivi sa présentation passionnante en proposant quelques pistes pour l'avenir afin de protéger cette ressource naturelle si vitale pour chacun d'entre nous. Cette conférence, très intéressante, a mobilisé de nombreux participants, certains membres du Lions de Marseille et d'autres de la CCSF. Ils ont été ravis de pouvoir écouter un orateur de cette qualité parler de l'enjeu primordial géostratégique, environnemental et de santé publique que représente l'eau.



GRAND OUEST

À l'initiative de Philippe Rosay, une campagne de communication a été lancée au mois de juin 2007 auprès des institutions et grandes entreprises présentes dans la Région Grand Ouest afin de leur annoncer la création de l'antenne Grand Ouest de la CCSF, dont il est le Président.

Plusieurs projets sont en voie de développement pour cette région à la rentrée de septembre 2007. La Mairie de Deauville a ainsi manifesté le souhait d'organiser des événements en partenariat avec la CCSF Grand Ouest.

L'université du Havre, qui a pour projet la création d'un Master international « Matériaux composites »

MARDI 15 MAI 2007

Les « quick lunch » de la CCSF Marseille Sud-Est Méditerranée réunissent toujours bon nombre de participants. Le 15 mai dernier, le Président Robert Chevalier, invitait Monsieur Jean-Marie Tomasini, directeur commercial de Jules Brochenin, fabricant d'huiles d'olive, à animer ce déjeuner convivial en compagnie des adhérents. Après un premier résumé de l'histoire de l'huile d'olive, des mythes et légendes l'entourant, Monsieur Tomasini a présenté aux adhérents l'entreprise Jules Brochenin. Mais l'huile d'olive n'est pas la seule production de cette société, puisqu'elle fabrique également de l'huile de colza, de sésame, de carthame ou encore de pépins de raisin et de tournesol. Monsieur Tomasini a expliqué aux convives qu'une huile d'olive se choisit et se déguste en fonction des mets qu'elle accompagne, de la même manière qu'un vin. Cette comparaison a beaucoup plu à l'auditoire constitué de nombreux gourmets.



A LA RENTRÉE : AG LE 18 SEPTEMBRE

La CCSF Marseille Sud-Est Méditerranée tiendra son AG annuelle le 18 septembre. La réunion commencera à 18 heures et sera poursuivie par une conférence animée par Monsieur Yannick Imbert, Directeur de Mission ITER auprès du préfet de Région PACA. Monsieur Imbert interviendra sur le thème : « ITER : un projet pour l'humanité ». ■

avec les Universités de Montréal et de Lausanne a contacté Philippe Rosay afin que l'antenne Grand Ouest puisse être le lien entre le Havre et l'école de Lausanne.

De plus la CCSF a participé au mois de mai à une table ronde organisée par la Chambre de Commerce de Québec, à Paris, afin de présenter la Rencontre Internationale de la Francophonie Economique 2008 qui aura lieu du 16 au 19 mai 2008 à Québec. Etaient présents les représentants de la Chambre de Commerce et d'Industrie de Paris, de la Chambre de Commerce Suisse en France, de la Chambre de Commerce française au Canada et bien sûr la Chambre de Commerce de Québec. ■

JEUNES

Afin de diversifier le recrutement de ses membres, le souci d'ouvrir la CCSF aux jeunes sera un des objectifs majeurs des prochains mois. Dès le mois de septembre 2007, la chambre intégrera une délégation jeune. Pilotée par Julien Oechsli, un jeune franco-suisse de 27 ans, cette délégation aura pour objectif de permettre aux jeunes actifs, étudiants et jeunes diplômés de participer aux différentes manifestations organisées par la chambre (soirées cartes de visites, conférences, etc...) moyennant une adhésion à tarif réduit. Les futurs adhérents jeunes pourront égale-

ment profiter d'un réseau d'entreprises vaste au travers des différentes antennes régionales dont dispose la chambre, tremplin efficace dans le cadre d'une éventuelle intégration sur le marché du travail. L'objectif à terme étant de tisser un véritable réseau de jeunes ayant un intérêt prononcé pour l'économie suisse et son développement international.

Si vous désirez adhérer ou tout simplement en savoir plus, contactez Julien Oechsli : Julien.oechsli@sciences-po.org

SUD OUEST

Le 14 juin 2007, le Directeur régional d'UBS à Bordeaux, Monsieur Jean-Michel Benoist, a convié Garpard de Contades, Président de la région Sud-Ouest de la CCSF, à un déjeuner au cours duquel il a pu visiter le siège situé 15 avenue de Chartres. Il a été convenu que des contacts réguliers seront instaurés à l'avenir.

GRAND EST

Avec une frontière naturelle au sud de l'Alsace (1.8 million d'habitants), la région Grand-Est se situe au cœur des échanges quotidiens avec la Suisse.

La proximité de Mulhouse avec Bâle, le rôle de capitale européenne de Strasbourg, les grandes villes que sont Nancy et Metz, font de l'Est de la France un lieu naturel de rencontre tant au niveau culturel qu'économique. En Alsace même, les entreprises à capitaux suisses et allemands emploient 10 % des effectifs du secteur marchand. Un actif sur dix résidant en Alsace travaille en Allemagne ou en Suisse. Le nombre de Suisses s'installant en Alsace est croissant. L'arrivée du TGV à Strasbourg et à Mulhouse et son projet d'extension sur Bâle et Berne accentuent ce lien et ne devraient que renforcer ce lien dans les années à venir.

Nos membres du bureau, tous acteurs de la vie économique locale (banque, assurance, comptabilité, bâtiment, avocat) peuvent en témoigner.

Le programme de fin d'année et du début 2008 est en cours de rédaction. Les dates ne sont pas encore fixées, mais les thématiques et les intervenants ont déjà été choisis :

- visite de l'unité de production de Bugatti à Molsheim.

- organisation d'une soirée culturelle avec le Consul honoraire à Mulhouse M. Diserens.
- concert de fin d'année (Noël) à Strasbourg avec l'aide de maître Hubert Metzger, membre du bureau Grand-Est, bâtonnier de l'ordre des avocats de Strasbourg et président de la radio classique d'accent 4.
- reprise des cours (cursus helvétique) donnés par la CCSF à l'université de Haute Alsace avec le partenariat signé avec l'université (avec le concours de Christophe Girardet)
- rapprochement avec le Club des Suisses en Alsace et de sa présidente, très active.
- invitation de nos membres à des conférences et expositions de peintures organisées par l'UBS.
- routage vers nos membres de toutes les manifestations ouvertes organisées par le Consulat Général de Strasbourg.
- rencontre économique ...

Vos correspondants :

Siège CCSF Grand Est – 40 rue Jean Monnet Bât. 3 - 68 200 MULHOUSE

Bernard BAEUMLIN - Christophe GIRARDET
03 89 42 93 39

Représentation Strasbourg: Serge HUSS - Charles KERN - Hubert METZGER - Patrick ROGER.
Contact : 03 88 33 01 11

19 juin 2007

La région Paris Ile-de-France de la CCSF a clos le programme de son premier trimestre le 19 juin 2007. Elle avait co-organisé une soirée cocktail cartes de visite en partenariat avec différents organismes tels que le Medef Paris, le Club Image, la Chambre de Commerce franco-britannique, et la Chambre de Commerce belgo-luxembourgeoise. Cette soirée a réuni un grand nombre de participants, plus de deux cents, et s'est tenue à l'hôtel Regina, près du Louvre. Cet événement commun fut un grand succès, les animations étaient très agréables (tirage au sort de différents lots offerts par les organisateurs, orchestre de jazz avec chanteuse), et nos adhérents ont ainsi eu l'opportunité de rencontrer un grand nombre de personnes intéressantes extérieures à la Chambre.

4 juin 2007

Le 4 juin dernier avait lieu l'Assemblée Générale de la CCSF. En clôture de l'AG ordinaire s'est tenue l'AG de la région Paris Ile-de-France. Maxime Vinatier, le nouveau Président de la région élu en 2006, présidait donc la séance pour la première fois. Après un rappel des événements de l'année 2006, le trésorier Alain Koch a pris la suite afin de présenter le bilan aux adhérents. Il a informé que les années 2005 et 2006 avaient vu quelques adhérents quitter la région Paris Ile-de-France, notamment parce que le rythme des manifestations n'était plus aussi soutenu. Mais la fin de l'année 2006 et la reprise d'activités plus régulières ont fait venir de nouvelles entreprises ainsi que des particuliers.

29 mai 2007

Le 29 mai dernier, la région Paris Ile-de-France avait organisé une conférence-débat suivie de cocktail fort



Pascal Carrara, membre du bureau Paris Ile-de-France

intéressante sur le thème de l'environnement et plus particulièrement du développement durable. Monsieur Gérard Jeapierre, directeur juridique adjoint de Veolia Environnement, et depuis peu membre actif de la CCSF, a offert aux adhérents une présentation passionnante de son groupe, des différents métiers et secteurs le caractérisant. Il a bien mis en avant l'importance de la prise de conscience que doivent aujourd'hui intégrer les entreprises pour diminuer la pollution à l'avenir. Veolia est présent dans de nombreux secteurs, sur plusieurs continents, son savoir-faire est reconnu et permet d'apporter des solutions satisfaisantes d'un point de vue environnemental mais aussi d'un point de vue humain, lorsqu'il associe les hommes et une région à son exploitation. La qualité de l'orateur et la passion qu'il a exprimée face à ces enjeux ont vraiment enthousiasmé les participants.

Le programme du deuxième semestre 2007 de la région Paris Ile-de-France est déjà en partie déterminé :

- mardi 18 septembre : soirée cartes de visite de rentrée au Cercle de la Mer, cocktail.
- mardi 30 octobre : dîner de gala au Sénat, invité d'honneur et orateur : M. Jean-Bertrand Drummen, Président du Tribunal de Commerce de Nanterre.
- novembre : conférence-débat suivie d'un cocktail sur l'enseignement hôtelier en Suisse, avec la participation de membres de la Direction de l'école hôtelière de Lausanne et d'anciens diplômés.
- décembre : apéritif de Noël ■

**CCSF Revue économique
FrancoSuisse**
REVUE ÉCONOMIQUE TRIMESTRIELLE FONDÉE EN 1900 - 02 - 2007 - BE

DOSSIER : PACA

BULLETIN D'ABONNEMENT

Nom Prénom
Adresse Ville
Code postal
Signature

Au prix de

1 an 30 Euros

Règlement par chèque bancaire à l'ordre de CCSF

À renvoyer à : Chambre de Commerce Suisse en France

10 rue des Messageries - 75010 Paris - Tél : 01 48 01 00 77